

**Layla Carolina Morales Alfaro**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**“CONTROL DE LECTURA 4TO PARCIAL”**

**Interculturalidad y salud II**

**2ºA**

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de junio de 2022

# Reflexología

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

→ Ley 14

16/06/22

La reflexología podal (CRTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente.

Una segunda finalidad es relajar los puntos con una enfermedad o dolencia.

El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente. La aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo.

## FUNDAMENTO

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4,000 a.C. El primer registro histórico data del año 2,330 a.C. en Egipto.

Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo y los impulsos nerviosos y conduce a una liberación de toxinas y endorfinas, lo que facilita una potenciación de la función nerviosa y crea una sensación de bienestar.

# YUDÚ

Layla

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

23/06/22

El vudú es una religión mal conocida, despreciada por los revistas, libros, películas, etc. El vudú haitiano no es solo una religión recreada por los esclavos africanos por la colonia francesa llamada Hispaniola que comprendía Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis.

El vudú es un sistema de pensamiento de origen Africano que se fue estructurando en tierras haitianas como un resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación.

La cultura haitiana ha penetrado en la religiosidad popular haitiana y dominicana, existe una modalidad popular del vudú haitiano, esta modalidad integra tanto creencias de origen africano como prácticas católicas. Esta influencia es el producto del flujo cultural sostenido entre las dos naciones que, más que un intercambio, se trata de un proceso de transculturación que lleva ya siglos de existencia y que no muestra señales de detenerse.

## BIBLIOGRAFÍA

1.- Murillo-Godínez, G. (2019). *Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica.*

<http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>

2.- Saz, P. (2005, 1 septiembre). *Reflexología podal / Farmacia Profesional.*

<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>

3.- Carrasco, Z. I. R. (s. f.). *Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana.*

[http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1794-88862015000200005](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1794-88862015000200005)